

# PlantaDoce.

Empresa

## Sin altas y con más costes: las residencias, un negocio de más de 5.000 millones en 'stand by' por el coronavirus

Desde la Asociación de Empresas de Servicios para la Dependencia (Aeste) indican que se está trabajando con las comunidades autónomas para poner en marcha el plan de desescalada.

A. Escobar  
27 abr 2020 - 05:00



Más de un mes después de que el Gobierno decretase el estado de alarma por la crisis del Covid-19, los grupos geriátricos privados todavía ven dificultades para iniciar una desescalada general. El sector, que ha sido uno de los epicentros de la pandemia en España, se encuentra ante un futuro incierto y con unos costes crecientes tras adaptar a marchas forzadas sus instalaciones. Un negocio que moviliza más de 5.000 millones de euros en España se encuentra en estos momentos en *stand by* esperando activar lo antes posible el botón de *play*.

---

# PlantaDoce.

---

De acuerdo con la información facilitada por la Asociación de Empresas de Servicios para la Dependencia (Aeste) a PlantaDoce, **en España existen en la actualidad un total de 5.400 residencias y alrededor de 370.000 plazas**, de las cuales el 75% son de titularidad privada, mientras que el 25% restante son públicas. Un residente paga cada mes una media de 2.000 euros mensuales en la privada, alrededor de setenta euros por día.

“De momento no sabemos exactamente el perjuicio económico que supone el Covid-19, pero lo cierto es que no podemos hacer nuevos ingresos y además estamos trabajando desde el primer momento, como no puede ser de otra manera, en atender a personas con Covid-19 dotándonos de nuevo material”, señalan desde la patronal de la tercera edad y la dependencia. Desde Aeste trabajando con las comunidades autónomas para establecer un mapa de la situación en cada una de ellas. En cualquier caso, la desescalada no será en mayo, sostienen desde la asociación.

## Desde Aeste descartan que la desescalada se produzca en mayo

“En Andalucía, por ejemplo, la desescalada va a empezar antes y ya se está trabajando con protocolos para que esta se produzca cuanto antes”, añaden desde Aeste. En concreto, en esta comunidad hay más de 7.300 casos confirmados y más de 1.100 personas fallecidas, según las estadísticas del Ministerio de Sanidad.

Entre los grandes operadores de residencias destacan DomusVi. En España, la filial del grupo francés cuenta con 25.000 plazas asistenciales y cuenta con alrededor de 22.000 empleados. Con presencia en todas las comunidades autónomas, **la compañía francesa concentra su mayor oferta en Galicia**, con más de quince residencias; Comunidad Valenciana, con quince, y Andalucía, con trece centros.

Desde DomusVi explican que se ha desinfectado al completo su red de residencias. “Además de contar con la colaboración proporcionada por las autoridades públicas, la compañía ha contratado los servicios de empresas especializadas en procesos de desinfección contra el Covid-19 para reforzar en todos sus centros la protección de residentes y trabajadores”, comentan. **Hasta el momento se han realizado 243 desinfecciones por cuenta de la compañía y en dos fases.** En una primera fase, se procedió a desinfectar las más de 150 residencias que integran la red en toda España

# PlantaDoce.

y en una segunda, se está desinfectando en función de las necesidades que solicite cada uno de los equipos de dirección de los centros.



Residencia del grupo DomusVi en España

Por su parte, Orpea Ibérica ha puesto a disposición de Sanidad más de 10.400 plazas, en más de 62 residencias. La compañía está presente en las comunidades autónomas de Andalucía, Aragón, Cantabria, Castilla-La Mancha, Castilla y León, Cataluña, Galicia, Madrid, Murcia, La Rioja y Valencia. Antes de la crisis del coronavirus, el grupo dirigido por Yves Le Masne adelantó las primeras previsiones económicas para el ejercicio 2020, en el que esperaba alcanzar 4.040 millones de euros en ventas a escala global.

“En Orpea Ibérica se ha contado desde el principio de la epidemia con un suministro y almacenamiento preventivo de dispositivos médicos y equipos de protección (Epis) para continuar la actividad de manera segura, habiendo realizado auditorías y formaciones concretas para asegurar el uso adecuado y correcto de cada equipo”, explica el grupo de origen francés, que añade que “desde el comienzo de la crisis se han dado de alta a cerca de 1.400 nuevos profesionales por contratación directa”.

Por su parte, el grupo **Ballesol cuenta con 7.000 plazas en España y su red está comprendida por aproximadamente 3.000 empleados.** La empresa cuenta con residencias en Madrid, Cataluña, Valencia, Murcia, Cantabria y País Vasco, entre

---

# PlantaDoce.

---

otras zonas, y suma más de cincuenta activos. Desde Ballesol señalan que “estamos comenzando a trabajar en el diseño de las medidas a aplicar en el momento en que las autoridades competentes decreten el inicio de la desescalada; desconocemos de momento cuáles serán las instrucciones que establecerán normativamente”.